

BAB II

GAMBARAN UMUM UPIN DAN IPIN MUSIM KEDUA (EPISODE 7-18)

A. Profil Film Upin dan Ipin

Upin dan Ipin adalah sebuah film animasi yang dirilis pada tanggal 14 September 2007 di Malaysia yang disiarkan di TV9 dan di produksi oleh Les' Compaque. Awal film ini diputar adalah bertujuan untuk mendidik anak-anak agar menghayati dan pentingnya bulan Ramadhan. Film Upin dan Ipin yang dibuat oleh Mohd Nizam Abdul Razak, Mohd Sofwan Abdul Karim dan Usamah Zaid, para pemilik Les' Compaque. Ketiganya merupakan alumni mahasiswa dari Multimedia University Malaysia, yang awalnya mereka bekerja sebagai pekerja disebuah organisasi animasi sebelum akhirnya bertemu dengan H. Burhanuddin Radzi dan istrinya Hj. Ainon Ariff pada tahun 2005 yang dulunya mereka sebagai pedagang minyak dan gas di negaranya, kini mereka bergabung membuka organisasi Les' Compaque. Mereka menyelesaikan produksi film animasi Upin dan Ipin pada agustus 2007. Sebulan kemudian, film ini diputar di Kanal 9 salah satu televisi swasta Malaysia. Film ini mendapat sambutan hangat dari publik Malaysia.¹

Upin dan Ipin adalah sebuah film animasi anak-anak yang dirilis pada 14 September 2007 di Malaysia dan disiarkan di TV9.² Film ini diproduksi oleh Les' Compaque. Kini, Upin dan Ipin sudah mempunyai sebelas musim. Di Indonesia, Upin dan Ipin hadir di MNCTV. Di Turki, Upin dan Ipin disiarkan di Hilal TV. Film ini berdurasi sekitar 5-7

¹ Mutolingah, *Nilai-nilai Islam dalam film Upin Ipin karya Moh. Nizam Abdul Razak dkk*, (Salatiga: STAIN Salatiga, 2011) 24-28.

² Ibid, 24-25

menit setiap episodenya. Kartun ini tayang setiap hari di TV9 pukul 16.30 dan di MNCTV Indonesia tayang setiap hari sebanyak dua kali yaitu pukul 07.00 dan 16.30 WIB.³

Kata Safwan, “*kami memulai seri animasi lima menit ini untuk menguji penerimaan pasar lokal, serta mengukur bagaimana reaksi pada kemampuan penceritaan dalam film animasi*”. Sambutan meriah terhadap kartun pendek ini mendorong Les’ Compaque agar menerbitkan satu periode lagi untuk bulan Ramadhan yang seterusnya. Nizam percaya bahwa aspek kebudayaan Malaysia yang berlatarkan di sebuah kampung yang sederhana pasti dapat menarik pasar internasional.⁴

Upin dan Ipin merupakan sepasang kakak-beradik kembar berusia belia yang tinggal bersama Kak Ros dan Opah di Kampung Durian Runtuh setelah kematian kedua orangtua mereka sewaktu masih bayi. Upin dan Ipin bersekolah di Tadika Mesra yang terletak di kawasan kampung, di mana mereka berteman dengan banyak teman yang bermacam-macam tingkah lakunya, antara lain Meimei yang imut dan berkepribadian cerdas, Jarjit Singh yang gemar membuat humor dan membuat pantun, Ehsan yang suka menyendiri, cerewet dan suka makan, Fizi (sepupu Ehsan) yang orangnya penuh percaya diri tetapi suka mengejek orang lain, dan Mail yang berkemampuan untuk berjualan dan pandai berhitung.

Kampung Durian Runtuh dipimpin oleh Isnin bin Khamis yang lebih dikenal dengan nama Tok Dalang karena keahliannya bermain wayang kulit Tok Dalang mempunyai sebatang pohon rambutan untuk tujuan komersial dan memelihara ayam jantan bernama Rembo. Penduduk lain yang dikenal ialah Muthu, pedagang makanan yang

³ Alif. *Sinopsis Film Upin dan Ipin*. 2008. Di akses di <http://acan-on-skyes.blogspot.com> pada 22 september 2021, pukul 22.00

⁴ Alif. *Sinopsis Film Upin dan Ipin*. 2008, diakses di [.http://acan-on-skyes.blogspot.com](http://acan-on-skyes.blogspot.com), 12.47:13 Juni 2021

tinggal bersama anaknya Rajoo dan sapi peliharaannya yang bernama Sapy, kemudian Sally seorang banci yang senang berkata kasar; dan Ah Tong pengirim tanaman yang pandai berbicara bahasa Cina, selanjutnya Kampung Durian Runtuh juga didatangi oleh seorang gadis yang bernama Susanti yang merupakan pindahan dari Indonesia tepatnya dari Ibukota Jakarta.⁵

B. Tokoh Film Upin dan Ipin (Episode 7-18)

1. Keluarga Upin dan Ipin

a. Upin dan Ipin

Gambar 2.1 Upin dan Ipin



Sumber: Foto Upin dan Ipin.com⁶

Upin dan Ipin (Nur Fathiah Diaz (musim 1-3), Asyiela Putri (musim 4 -sekarang) adalah dua orang saudara kembar dari Suku Melayu yang tinggal bersama kakak (Kak Ros) dan nenek (Opah) mereka dalam sebuah rumah di Kampong Durian Runtuh , Upin dan Ipin lahir pada tanggal 24 Mei 2002. Mereka sudah menjadi anak Yatim Piatu karena ibu dan ayahnya meninggal saat mereka masih bayi. Kuburan orangtua mereka ditunjukkan dalam sebuah episode berjudul *Hari Raya* dan *Istimewa Hari Ibu*. Upin lahir 5 menit lebih awal dari Ipin, dan oleh karena itu memandang serius peranannya sebagai kakaknya Ipin. Upin

⁵ Wikipedia, *Upin dan Ipin* diakses di https://id.wikipedia.org/wiki/Upin_%26_Ipin pada tanggal 16 Juni 2021 pukul 13.20

⁶ Hari Setiawan, *7 Kisah Upin dan Ipin yang Rumit dan Konyol*, diakses di <https://www.liputan6.com/citizen6/read/3884927/7-kisah-cinta-tokoh-upin-ipin-yang-rumit-dan-konyol> pada tanggal 16 Juni 2021 Pukul 20.29

lebih pandai dalam bidang komputer dan menjadi ilmuwan cilik di rumahnya. Ipin lebih imut dan lucu daripada Upin dan gemar makan ayam goreng. Ipin juga cenderung sering mengulang satu kata menjadi tiga kali dalam satu kalimat, khususnya "Betul betul betul". Upin dan ipin selalu bersikap manja pada nenek, dan suka menggoda Kak Ros. Upin dan Ipin bersekolah di TK Kasih Sayang (Tadika Mesra).

Untuk membedakan saudara kembar yang berkepala botak ini, Upin memiliki sehelai rambut di kepalanya dan selalu memakai baju kuning yang tertulis huruf U. Sementara Ipin tidak memiliki rambut, memakai baju biru yang tertulis huruf I, dan selalu pakai kain merah di lehernya..

b. Kak Ros

Gambar 2.2Kak Ros (Ida Shaheera)



Sumber : Foto Kak ros.com.⁷

Kak Ros (Ida Shaheera) adalah kakak sulung Upin dan Ipin, dan cucu pertama dari nenek. Kak ros memiliki nama lengkap Jeanne Roselia Fadhullah. Walaupun kelihatannya

⁷ Fandom, *Kak ros*, diakses dari <https://upinipin.fandom.com/wiki/Ros> pada tanggal 16 Juni 2021 pukul 20:39

galak, ia terlihat cantik lebih-lebih saat Ros memakai jilbabnya. Tubuhnya tinggi lagi kurus. Tambah cantik lah dia. Sebenarnya dia adalah seorang kakak yang penyayang, dia selalu mempermainkan adikadiknya. kak Ros selalu mengajari adiknya agar menjadi seorang adik yang baik, berbudi mulia dan harus berhemat. ⁸

c. Opah

Gambar 2. Opah (Hajjah Ainon Ariff),



Sumber : Foto Opah Upin dan Ipin.com⁹

Mak Uda (Hajjah Ainon Ariff), adalah nenek Upin dan Ipin. Mempunyai nama asli yaitu Siti dan biasa dipanggil "Opah". Dia adalah orang yang baik hati kepada warga Kampung Durian Runtuh. Dia juga bijaksana mengenai hal duniawi dan keagamaan.

⁸ Wikipedia, *Daftar Karakter Upin dan Ipin*, di akses dari https://id.wikipedia.org/wiki/Daftar_Karakter_Upin_dan_Ipin pada tanggal 13 Jun. 21 pukul 13.22

⁹ Ibid,

2. Kawan-kawan

a. Mail bin Ismail

Gambar 2.4 Mail (Mohd. Hasrul)



Sumber : Foto Mail Upin dan Ipin.com

Mail (Mohd. Hasrul) merupakan anak yang paling rajin di kalangan kawan-kawan Upin dan Ipin, bukan saja di sekolah, bahkan juga gigih mencari rezeki dengan membantu ibunya menjual ayam goreng, es cream, dan jagung bakar. Mail diperkenalkan dalam seri *Setahun Kemudian*., Kata emas dia adalah "dua singgit" atau berarti *dua seringgit* dan *satu dua ringgit* karena Mail selalu memikirkan tentang uang.

b. Jarjit singh

Gambar 2.5 Foto Jarjit (Mohd Shafiq Mohd Isa)



Sumber : Foto Jarjit Upin dan Ipin.com

Jarjit (Mohd Shafiq Mohd Isa) adalah seorang anak-anak laki-laki berketurunan India Punjabi. Meskipun sebaya usianya dengan teman-teman sekelasnya yang lain tetapi suaranya besar seolah-olah sudah dewasa. Jarjit juga dikenali karena kepandaian berjenaka dan berpantun.’

c. Mohammad Al Hafezzy (Fizi)

Gambar 2.6 Foto Fizi (Ida Rahayu Yusoff)



Sumber : Foto Fizi Upin dan Ipin.com

Fizi (Ida Rahayu Yusoff) adalah kawan Upin Ipin. Dia akrab dengan Ehsan. Fizi selalu mengejek Ehsan sebagai Intan Payung yang berarti “Anak Manja”. Fizi sebenarnya anak yang baik hati, terutama kepada teman-temannya. Cita-citanya adalah tukang angkat sampah karena ia senang melihat tempat yang bersih dan sehat

d. Ehsan bin Azaruddin

Gambar 2.7 Foto Ehsan (Fareez Daniel)



Sumber : Foto Ehsan Upin dan Ipin.com

Ehsan (Fareez Daniel) adalah ketua Kelas Aman di Tadika Mesra. Ayah dan Fizi selalu memanggilnya "Intan Payung". Ehsan selalu memakai pita merah di lehernya sebagai bukti ketua kelas. Dia memiliki perut yang gemuk, dan suka makan. Ehsan selalu berdandan paling mewah antara kawan kawannya. Dia juga suka memakai kacamata karna menderita rabun jauh. Dia sempat menertawakan Upin dan Ipin saat bermain Bulutangkis. Jika dia kalah bermain, dia menjadi agak marah. Cita-citanya adalah menjadi juru masak handal. Eshan juga suka makan gula – gula dan Ehsan sikat gigi 5 kali sehari.¹⁰

e. Mei-me

Gambar 2.8 Foto Mei Mei (Yuki Tang Ying Sowk)



Sumber : Foto Mei-me Upin dan Ipin.com

¹⁰ Ibid.

Mei Mei (Yuki Tang Ying Sowk) yang bernama lengkap Xiao Mei Mei adalah salah satu dari kawan Upin dan Ipin. Mei Mei merupakan keturunan Tionghoa, dan beragama Konghucu. Walau begitu, Mei Mei tetap menasihati kawannya agar berpuasa. Dia bertutur kata yang sopan, dan suka mengatakan jika dirinya “paling cantik”. Mei Mei adalah kawan yang terpinjar di kelas. Dia memakai kacamata besar, Mei Mei mempunyai masalah mata karena sering membaca buku terlalu dekat hingga larut malam. Mei Mei memiliki paras wajah yang imut. Jika di TK, dia sebangku dengan Mail. Mei Mei lahir pada bulan Mei dan bercita-cita menjadi seorang guru.

f. Dzul dan Ijat

Gambar 2.9 Foto Dzul (Mohd Amirul Zarizan) & Ijat (Muhammad Izzat Ngathiman)



Sumber : Foto Dzul dan Ijat Upin dan Ipin.com

Dzul (Mohd Amirul Zarizan) & Ijat (Muhammad Izzat Ngathiman) merupakan dua orang teman sekelas Upin dan Ipin yang sering berdampingan. Ijat tidak pandai berbicara sehingga memerlukan bantuan Dzul untuk "menerjemahkan" kata-katanya. Dzul dan Ijat adalah teman terbaik di Tadika Mesra. Walaupun Dzul dan Ijat jarang keluar mereka tetap teman baik dengan Upin dan Ipin.

3. Warga Kampoeng Durian Runtuh

a. Tok Dalang

Gambar 2.10 Foto Tok Dalang Ranggi



Sumber : Foto Tok Dalang Upin dan Ipin.com

Senin bin Khamis, atau lebih dikenali sebagai Tok Dalang Ranggi (Abu Shafian Abdul Hamid) merupakan ketua penghulu Kampung Durian Runtuh dan dalang wayang kulit yang berkali-kali menjuarai pertandingan wayang kulit (seperti yang dilihat pada koleksi piala di rumahnya). Seperti Nenek, Kakek Dalang banyak diminta pertolongannya oleh Upin, Ipin dan kawan-kawan, di samping memberi nasihat kepada mereka. Kakek Dalang mempunyai beberapa batang pokok rambutan untuk dijual buahnya, dan seekor ayam jantan peliharaan bernama Rembo. Anggota keluarga Tok Dalang yang dapat dikenali adalah Tajol yang berumah tangga di kota, dan dari Tajol ini lahirlah cucu Tok Dalang yakni Badrol (tokoh utama Geng).

b. *Uncle Muthu*

Gambar 2.11 Foto Uncle Muthu (Mohd Shafiq Mohd Isa)



Sumber : Foto Uncle Muthu Upin dan Ipin.com

Muthu (Mohd Shafiq Mohd Isa), disapa sebagai *Uncle* Muthu oleh para pemuda di kampung, merupakan satu-satunya penjual makanan di Kampung Durian Runtuh dan ayah dari Rajoo. Antara makanan dan minuman yang dihidangkan di warungnya ialah Roti ikan, Roti telur, Nasi lemak, Nasi goreng, Nasi goreng pattaya, Ayam goreng, Mie goreng, Telur mata sapi, Teh tarik, Es ABCD dan sebagainya. *Uncle* Muthu biasa mengenakan singlet dan sarung.

c. Rajoo

Gambar 2.12 Foto Rajoo



Sumber : Foto Rajoo Upin dan Ipin.com

Rajoo adalah anak dari *Uncle Muthu* yang berketurunan Indian Tamil. Dalam seri *Geng*, Rajoo mengerti apa arti percakapan Opet. Rajoo juga punya hewan piaraan yaitu Sapy. Dalam episode berjudul *Sapy! oh Sapy!*, si sapy menghilang. Rajoo teman dekat Upin dan Ipin.

d. Abang Shalleh

Gambar 2.13 Foto Abang Shalleh



Sumber : Foto Abang Shalleh Upin dan Ipin.com

Salleh adalah tetangga dekat Upin dan Ipin. dia dikenal galak dia memang cerdas dalam berdagang secara online. Sally atau Salleh dikenal sebagai pemuda galak dan sirik. dia selalu berkata Amboi. dia juga menjadi pelayan perpustakaan gerak dalam seri *Seronoknya Membaca (Serunya Membaca)*, banyak stempel yang ditempelkan di buku si

Mail yang salah satunya “Jangan Jual Buku Ni”. Salleh sesekali berperan jadi orang lebai dan suka memotivasi.

e. *Uncle Ah Tong*

Gambar 2.14 Foto *Uncle Ah Tong* (Mohd Shafiq Mohd Isa):



Sumber : Foto Uncle Ah Tong Upin dan Ipin

Ah Tong (Mohd Shafiq Mohd Isa):Seorang pedagang yang berpakaian serba merah dan selalu berbicara dengan dialek Cina yang kuat. Dalam seri TV Upin dan Ipin, dia dilihat dalam episode Ambil Galah Tolong Tunjukkan di mana dia membeli rambutan dari Upin, Ipin dan kawan-kawannya dan dia juga bekerja sebagai pengepul keliling.

f. *Cikgu Jasmin*.

Gambar 2.15 Foto *Cikgu Jasmin*.



Salah satu guru di Tadika, di mana Upin dan Ipin dan temantemannya bersekolah. Dia guru yang penyabar dan bijaksana, terutama dalam menghadapi murid-muridnya yang masih kecil dan nakal.

A. Sinopsis Upin & Ipin

1. Episode 7 Taman Kanak-kanak (Tadika)

Setelah setahun sejak musim lalu, Upin dan Ipin sudah bersekolah di TK Ramah (Tadika Mesra). Dua bersaudara itu mendapat banyak teman baru, tetapi mereka masih suka berbuat nakal. Fizi dan Upin mempunyai laba-laba peliharaan mereka yang diadu di dalam kelas sebelum pelajaran dimulai. Sewaktu belajar, *Cikgu* Jasmin mengingatkan bahwa Ramadan akan tiba, lalu Upin, Ipin dan kawan-kawan membicarakan pengalaman mereka berpuasa.

Epilog :

Laba-laba Fizi yang hilang ternyata berada di atas kepala *Cikgu* Jasmin dan akhirnya *Cikgu* Jasmin berteriak kaget dan ketakutan.

2. Episode 8 Bulan Baru (Anak Bulan)

Upin dan Ipin tertegun dan ingin tahu kapan dimulainya Ramadan, maka mereka bertanya kepada Kak Ros, maka Kak Ros menjelaskan kepada mereka bahwa Ramadan dimulai ketika (Bulan Baru) terlihat. Dengan rasa kagum akan pengetahuan baru itu, dua

bersaudara itu pun berjaga malam untuk mencari bulan baru pada malam itu, tetapi rencana mereka tidak berhasil.

3. Episode 9 Adat

Episode Kesembilan “Adat” memasuki tahun berikutnya pada saat bulan Ramadhan. Upin dan Ipin bercerita kepada opah sepulang sekolah tentang apa yang mereka lihat di sekolahan dan bertanya, mengapa Cekgu Jasmin tidak berpuasa, opah berfikir sejenak kemudian menjawab, Cekgu Jasmin tidak berpuasa pasti mempunyai sebab lain. Lalu Opah melempar pertanyaan itu untuk dijawab oleh kak Ros. Kemudian Kak Ros menjawab, “karena perempuan mempunyai kesitimewaan yang berbeda dengan laki-laki dan diberikan keringanan oleh Allah”. Adegan ke-2 Upin dan Ipin sedang bermain bersama kawan-kawannya, yaitu Rajoo, Ehsan di depan rumah, kemudian Opah memanggil Upin dan Ipin,. Opah menyuruh upin dan ipin untuk mengantarkan makanan kepada Ato Dalang, lalu mereka bertanya untuk apa mengantar makanan, memangnya opah masak banyak?, opah pun menjawab “cukup” , bulan puasa harus banyak bersedekah dan ini juga sebagai adat kita. Selanjutnya adegan ke-4, mereka sampai di rumah Atok Dalang, dan mengucapkan salam dari luar, Atok dalang pun menjawab salam mereka dari dalam rumah. Mereka pun menyampaikan pesan yang diberikan oleh Opah kepada Atok Dalang.

4. Episode 10 Rakus (Tamak)

Kak Ros membawa Upin & Ipin ke Pasar Ramadan untuk membeli makanan untuk berbuka puasa. Kak Ros memberikan uang kepada kakak beradik kembar itu untuk membeli satu jenis makanan saja, tetapi mereka membeli ayam goreng yang berlebihan, karena itu meja makan keluarga Upin dan Ipin di penuh oleh ayam goreng yang di belinya

di Pasar Ramadan, sehingga setelahnya waktu berbuka puasa, karena kelakuan itu mereka tidak sanggup untuk menghabiskan semua ayam yang dibeli mereka itu.

5. Episode 11 Lailatul Qodr

Upin dan Ipin menghargai arti Lailatul Kadar dari Nenek. Mereka berencana untuk berada dalam masjid setelah tarawih untuk membaca al-Qur'an. Sementara itu, Ehsan dan Fizi tiba di masjid lalu mengajak Upin dan Ipin bermain kembang api, tetapi kakak-beradik itu menolak ajakan mereka. Sementara itu, kedengaran juga bunyi letusan mercon. Sehingga, tangan Fizi terkena letusan mercon itu. Akan tetapi, Mail juga disalahkan.

6. Episode 12 Kisah & Teladan (Kisah & Tauladan)

Teman-teman sekelas Upin dan Ipin dihebohkan tentang tangan Fizi yang diperban, jadi Fizi menceritakan apa yang terjadi sehari sebelumnya. Mail juga tampak minum di kawan-kawannya saat siang hari di bulan puasa. Bu Guru Jasmin pun masuk ke kelas dan mendiskusikan tentang sebab dan manfaat berpuasa. Setelah kelas selesai semua pun bermaaf-maafan.

7. Episode 13 Sayang Kak Ros (Sayang Kak Ros)

Upin dan Ipin membujuk agar Kak Ros dan Opah membeli baju baru untuk mereka untuk persiapan hari lebaran nanti, tetapi kakak-beradik itu kecewa karena Kak Ros tidak mau membeli baju baru. Di luar rumah, Upin & Ipin berbicara tentang persiapan hari lebaran bersama teman-temannya sebentar lagi. Lalu Ehsan menunjuk-nunjuk baju barunya sehingga Upin & Ipin merasa tertekan. Rupanya Kak Ros bukannya kemembeli, sebaliknya menjahit baju baru untuk adik-adik kesayangannya.

8. Episode 14 Ketupat

Mereka berempat saling menceritakan tentang persiapan hari lebaran mereka. Upin & Ipin bermain-main dengan membuat ketupat berbentuk lain. Kak Ros menegur mereka karena cara membuat ketupat mereka salah, tetapi diejek balik pula karena ketupat bawangnya.

9. Episode 15 Zakat Fitrah (Zakat Fitrah)

Upin dan Ipin masuk kerumah dengan pakaian yang kotor, dan menghampiri opah lalu menceritakan apa yang mereka lihat di dekat masjid, Ada banyak orang yang berdatangan dengan membawa uang dan beras. Tak ketinggalan Ehsan dan ayahnya pun juga ada di sana akan membayar Zakat Fitrah di masjid. Kemudian Opah teringat untuk membayar zakat, lalu Opah pergi ke masjid dan ternyata ternyata penerimaan zakat yang da di masjid sudah kosong. Opah pun pergi kerumah Atok dalang untuk membayar zakat kepadanya karena besok sudah hari raya dan ternyata ketika Opah sudah sampai, ternyata masjid sudah kosong. Buka puasa pun tiba, Upin dan Ipin merencanakan besok akan kerumah Atok dalang agar diberi uang karena mereka menganggap atok dalang sedang banyak uang. Tetapi Opah menjelaskan kepada mereka berdua tentang zakat fitrah.

10. Episode 16 Malam Tenang (Malam Syahdu)

Ketika tiba malam lebaran, maka tarawih diganti dengan takbiran. Upin dan Ipin sedang bermain kembang api tetapi Kak Ros menyuruh mereka memasang tikar. Lama sekali waktu yang digunakan mereka untuk meratakan tikar sehingga Kak Ros terpaksa menegur mereka sekali lagi. Rupanya tikar ini sebagai alas penduduk kampung takbiran. Tok Dalang mengajak Upin dan Ipin takbiran di masjid, dengan izin Opah.

11. Episode 17 Pagi Lebaran (Pagi Raya)

Pada pagi hari tanggal 1 Syawal, Upin dan Ipin bermaaf-maafan dengan Opah dan Kak Ros. Setelah salad id, mereka mengajak teman-teman ke rumah mereka untuk menikmati makanan lebaran. Ketika makan, Mail mengeluarkan rasa kesal karena gagal memenuhi kewajiban berpuasa sepanjang Ramadan sebelumnya, namun dimaafkan Opah juga asalkan dia sewaktu bulan puasa pernah berbuat baik sepanjang bulan suci itu.

12. Episode 18 Berkat

Upin dan Ipin membantu mengantarkan makanan ke rumah Tok Dalang. Setibanya di sana, Tok Dalang pun mengajak Upin, Ipin dan kawan-kawan mereka mencoba hidangan istimewanya yaitu ketupat berbentuk sapi. Setelah itu, Tok Dalang memberikan uang lebaran kepada semua anak-anak yang hadir di rumahnya.